

Fecha 17.11.2014	Sección Negocios	Página 34
---------------------	---------------------	--------------



hugo.gonzalez@milenio.com ➔ Twitter: @hugogonzalez1

El retorno del zipizapo (Burton Helms)

A raiz de la compra de Iusacell por parte de AT&T, han comenzado a verse las reacciones en uno y otro sentido, es decir, entre quienes ven en esta operación un aliciente o un riesgo para la competencia del sector.

Resulta que hay quienes ven con preocupación que la compra de Iusacell sea solo una maniobra de simulación, con la cual AT&T pudiera librar las limitaciones regulatorias que tendría esta empresa y América Móvil en caso de que ambas operadoras llegaran a un acuerdo para que la compañía del globo azul decidiera vender gran parte de sus activos a la empresa estadounidense que, según los publicistas de antaño, nos ofreció espejitos de la mano de **Burton Helms**.

Sin embargo, por el otro lado están quienes piensan (¿o pensamos?) que el retorno del gringo con traje de zipizapo apoyará la

competencia y logrará un mejor reparto del mercado, ya que se disminuirá el poderío de América Móvil y al mismo crecerá la presencia de Iusacell, tal vez junto con Nextel. No obstante, no todos coincidimos en lo que algunos piensan y vaticinan, como el debilitamiento de Telefónica y su posible salida del país.

Yo veo claramente que el mercado se puede dividir en tercios: el de América Móvil, el de la chiquillada conjuntada por AT&T y el de

Telefónica. No creo en la eventualidad de que la española venda activos en México y mucho menos que deje de invertir, si no, entonces, por qué estaría apostando por el modelo de los operadores móviles virtuales, pues aunque ya tiene a su propio Tuenti, a Virgin Mobile y pronto se anunciará el servicio de Chedraui, tengo información sobre las negociaciones que tiene Telefónica con por lo menos 10 empresas interesadas en lanzar

el próximo año igual número de operadores móviles virtuales.

SI TIENEN TELE...

Por cierto, mientras posiblemente ahora estés sobando tu cartera (o lo peor, tu tarjeta de crédito) por los trancazos que recibió este largo buen fin de semana, muchos interesados en el negocio de la televisión abierta trabajaron horas extra, porque en unos cuantos días podríamos saber quiénes son los que finalmente sí competirán por la segunda o tercera cadena de televisión.

Sigo pensando que **Germán Larrea**, del Grupo México, solo entró a tantear el concurso o que únicamente funge como oreja de algún operador que no podía participar, pero además, sigo pensando que el Grupo Mac sigue siendo uno de los más posibles ganadores. Imagen, Lauman y **Pancho Aguirre** se pelearán la segunda. ¿Cómo ves? **M**

